

CAMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCION

PALABRAS DE DON HERNAN DOREN LOIS, EN LA CENA DE CLAUSURA DEL CONSEJO NACIONAL N° 125, AL ASUMIR EL CARGO DE PRESIDENTE DE LA CAMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCION

Viernes 23 de agosto de 1996

Hoy 23 de agosto de 1996, fecha en que la Cámara Chilena de la Construcción celebra su cuadragésimo quinto aniversario, es motivo de legítimo orgullo para mí, dirigirme a ustedes como Presidente recién electo de esta Institución tan querida y respetada por todos nosotros.

En primer lugar quiero agradecer muy sinceramente a todos quienes me apoyaron en las distintas instancias en que se desarrolló el proceso eleccionario, durante el cual - como todos ustedes saben - surgieron algunas posiciones divergentes, llegándose finalmente al consenso esperado, en forma fraterna, y en definitiva, a la unánime decisión de trabajar todos unidos por el futuro de la Institución. Especial mención deseo hacer de Barham Madain y Fernando Carreño, quienes han accedido a acompañarme como Vicepresidentes en la Mesa Directiva durante el período que hoy iniciamos.

Quisiera aprovechar esta oportunidad para recordar lo que ha sido mi trayectoria dentro de la Cámara. Ingresé como socio el año 1987. Comencé a participar activamente el año 1991, en el cargo de Segundo Vicepresidente del Comité de Obras Públicas y, posteriormente, como Presidente de ese Comité. Hace dos años acepté la invitación de nuestro actual Past Presidente Eugenio Velasco para integrar su Mesa, ocupando la Primera Vicepresidencia de la Institución, cargo que desempeñé hasta hoy día con la dedicación y responsabilidad que corresponde.

Debo decirles con toda sinceridad que reconozco la excelente y fructífera labor realizada por mi antecesor, a quien agradezco el apoyo que me ha ofrecido, tengo muy claro el inmenso trabajo que tenemos por delante y el gran desafío que significa para esta nueva Mesa Directiva, continuar con la exigente tarea de mantener muy en alto la imagen de nuestra Entidad Gremial.

También estoy cierto que esta tarea sólo será posible de llevar a cabo con la colaboración de todos. Esto comprende a todos los socios de nuestra Entidad, tanto de Santiago como de Regiones - de Arica a Punta Arenas - y, muy especialmente, al personal perteneciente a la Administración de la Cámara, sin cuyo apoyo nuestros objetivos serían muy difíciles de lograr.

Hoy existe consenso en que el trabajo hay que realizarlo con la activa participación de todos los actores involucrados. Y si de actores se trata, no quisiera dejar de mencionar y aprovechar de pedir la comprensión y benevolencia de nuestras familias, las cuales - sin duda - ven afectados su cotidiano vivir por nuestra dedicación al gremio.

A continuación quisiera plantear muy brevemente algunos de los temas que más preocupan a la Cámara y que me he propuesto abordar durante mi gestión.

Una materia que ha sido prioritaria para la Cámara se refiere a la relación con nuestros mandantes o clientes. Debemos insistir en mejorar las condiciones de equidad en el aspecto contractual y real, modificando el sistema actual, el cual muchas veces impide una relación justa, lo que lleva a una - a mi juicio - legítima discrepancia entre las partes.

En este sentido, debemos buscar los mecanismos adecuados para prevenir que se produzcan situaciones conflictivas, que en ocasiones pudieran llevar, incluso, a un rompimiento en una relación de trabajo compartida, incluyendo prioritariamente entre las alternativas de prevención y solución, el partnering y el arbitraje. Para ello es vital el trabajo que desarrollan los Comités y las Comisiones de la Cámara, puntos naturales de encuentro y de análisis de materias relacionadas con nuestro quehacer gremial, donde debieran gestarse posiciones coherentes, valederas y legítimas que beneficien a nuestro sector y contribuyan al desarrollo del país.

Dentro de lo que significan nuestras posiciones y aspiraciones, hay una gran tarea que debemos continuar reforzando, como es la de materializar en nuestras empresas el concepto de calidad, en su más amplia acepción. En directa relación con este tema, se encuentra el proyecto de ley sobre calidad en la construcción, próximo a ser promulgado. Hemos expuesto oportunamente nuestras reservas sobre el tenor y alcance de algunas de sus disposiciones y nos satisface poder señalar que hemos encontrado una favorable acogida de parte del señor Ministro de Vivienda para abordar las enmiendas legales que sean necesarias para que dicha ley se transforme en un elemento objetivamente útil para el correcto desenvolvimiento de nuestra actividad.

El competitivo mundo en que hoy nos toca vivir hace indispensable que ejecutemos nuestro trabajo incorporando las tecnologías más modernas y nos obliga a mantenernos en una continua búsqueda de nuevas fórmulas que nos permitan avanzar a un ritmo adecuado. Para lograr esto, un aspecto primordial que debemos apoyar e impulsar es la educación y capacitación de nuestros trabajadores, ya que sólo de esta forma lograremos obtener la eficiencia que deseamos para nuestras empresas.

Pero este concepto de calidad en la empresa debe ir muy unido a otros dos conceptos que a mi juicio son - en definitiva - los que debieran guiar nuestras acciones, me refiero a la ética y la transparencia.

Hoy en día, en los distintos ámbitos no sólo de nuestro país, sino del mundo entero, resulta mucho más frecuente oír hablar de "corrupción" y "falta de transparencia".

Nuestro deber como empresarios es insistir en que nuestro quehacer gremial continúe guiándose por las normas éticas y la transparencia que corresponde. Debemos ser exigentes con el ambiente que nos rodea y partir por practicar - cada uno de nosotros - lo que queremos exigir a los demás.

Me preocupa fundamentalmente la lentitud con que se realiza el proceso legislativo en nuestro país porque ello tiene efectos muy negativos en áreas prioritarias del desarrollo económico y social. Me refiero específicamente a la prolongada tramitación de los proyectos de leyes sobre modernización y privatización de las actividades portuarias y de las empresas de servicios sanitarios. El señor Presidente del Senado que hoy nos honra con su presencia, me consta que ha hecho un gran esfuerzo para superar esta situación, pero ella tiene causas más profundas, por lo que me veo obligado a mencionar expresamente esta inquietud de nuestro gremio.

Otro tema que deberá ocupar nuestra atención preferente es la acción que realiza nuestra Red Social, conformada por catorce entidades tan exitosas como la Hipotecaria, la Compañía de Seguros de Vida La Construcción S.A., CONSALUD, la Mutual de Seguridad, casi todas instituciones líderes en sus respectivas áreas y que requieren de un intenso trabajo por parte de sus Directorios y trabajadores.

Pero como siempre el éxito conlleva obligaciones, todas estas entidades deben estar plenamente conscientes de que no sólo deben enfrentar el cumplimiento de los objetivos para los que fueron creadas sino, además, satisfacer las expectativas que han generado, y así lograr un desempeño acorde con los tiempos actuales.

Finalmente, otro aspecto que quisiera mencionar es la difusión e impulso que se debe dar al Plan Estratégico de la Cámara, trabajo de diagnóstico y posibles soluciones, que esperamos contribuya a lograr un mejor desarrollo de nuestra actividad.

Quiero aprovechar la presencia del señor Ministro de Vivienda y Urbanismo, y de destacados representantes del Ministerio de Obras Públicas, para agradecerles su compañía esta noche y reiterarles una vez más lo importante que resulta para nuestra Institución continuar manteniendo las excelentes relaciones tanto profesionales como de amistad que siempre hemos tenido con estos Ministerios. El trabajo en conjunto para el análisis de materias relevantes que atañen a nuestro sector, así como la favorable acogida que han brindado a muchas de nuestras sugerencias, constituyen instancias claves en el desempeño de nuestro quehacer gremial.

Señoras y señores,

Accediendo a una de las pocas peticiones que me ha hecho mi esposa, en el sentido de que en las ocasiones en que participen nuestras señoras, los discursos sean breves, finalizo estas palabras agradeciéndoles su asistencia e instándoles a trabajar en conjunto para así continuar con la exitosa trayectoria de nuestra Institución, en beneficio del país, del gremio y de nuestros colaboradores.